



## JE CHOISIS LE CHRIST

21 et 22 septembre 2019  
25<sup>ème</sup> de l'ordinaire

1-3 rue du Havre - 21000 - DIJON

☎ 03.80.55.34.60 ☎ 09 521 39 451

[paroisse.st.jo@free.fr](mailto:paroisse.st.jo@free.fr)

<http://paroisse.st.jo.dijon.free.fr>



### NOUS PRIONS AVEC ET POUR :

Défunts de la semaine Hubert DELLA VALLE Père Denis MARION

Dimanche 22 : Berthe BERTHAUT – Marc BAILLY — Christian PONINSKI - Alain

Samedi 21 :

### RENTRÉE PAROISSIALE

10 h – 12 h, P'tit Dèj des inscriptions (parents KT de 11 à 12h)  
Et FORUM DES GROUPES

21 et 22 septembre :

Journées du Patrimoine,

St Joseph sera ouverte l'après-midi samedi et dimanche

*A l'église Notre-Dame de Talant, Histoire de femmes, les vitraux de Talant.*

Dimanche 22 : après la messe, baptême d'Anastasia CHAPELON

Vendredi 27 : 18 h 30, messe à la chapelle avec les familles des défunts accompagnés ce mois au crématorium

20 h 30, groupe de prière Chemin de Vie, ATD en Eglise

Samedi 28 : 15 h 00, baptême d'Albin STURMA

dimanche 29 septembre : Journée Mondiale du Migrant et du Réfugié

10 h 00, messe à St Joseph présidée par Mgr MINNERATH

Après la messe, baptême d'Hannah COULON

Lundi 30 : 19 h 15, préparation de la liturgie des 5 et 6 octobre

19 h 45, préparation de la liturgie des 12 et 13 octobre

Mardi 1<sup>er</sup> octobre :

18 H 30 À LA CATHÉDRALE :

ENTRÉE SOLENNELLE DANS LE MOIS MISSIONNAIRE EXTRAORDINAIRE

Jeudi 3 : 10 h 00, groupe Bible avec Sœur Odile : Les Conciles : Vatican II

Vendredi 4 : 19 h 30, Conseil Economique

Dimanche 6 : après la messe, baptême d'Ysée ESTIVALET

Braderie d'automne au Secours Catholique, Bd Voltaire

5 et 6 octobre : Pèlerinage au féminin vers Vézelay, renseignements : [www.peleaufeminin.fr](http://www.peleaufeminin.fr)



PÈRE DENIS MARION

1937—2019

« Ce n'est pas moi qui cherche Dieu,  
c'est Dieu qui me cherche. »

En décembre 2018 décédait le père PIERRE AUFFRET, l'alter ego bibliste et l'ami dont le père MARION prononça l'homélie des obsèques. C'était en même temps son propre portrait qu'il dessinait :

Tous deux passionnés par les textes et les langues, nous avons vécu en symbiose exégétique ; tous deux au service de la formation des prêtres dans les séminaires. Et, jusqu'à

la fin, en ces dernières années de son long dépouillement, nous avons beaucoup partagé.

Bref, mon cher Pierre, même si tu m'en veux un peu de parler de toi, rappelle-toi la recommandation de l'auteur de la lettre aux Hébreux : « Souvenez-vous de ceux qui vous ont dirigés, ils vous ont annoncé la Parole de Dieu. **Méditez sur l'aboutissement de la vie qu'ils ont menée et imiter leur foi.** » (Hb 13,7).

De plus en plus, ces derniers temps, sa réflexion concentrée sur le « **Notre Père** », condensé de l'Évangile, prière du peuple associé à la Passion de son maître. Que de nuits il a passées à creuser les mots de cette prière, à en chercher la logique profonde. Tout particulièrement autour de ce fameux mot intraduisible qui caractérise le pain que nous demandons : « epiouision » (« supersubstantiel » ?) La traduction ordinaire « le pain de ce jour » paraît bien plate alors qu'il s'agit du pain de vie éternelle dont parle le chapitre 6 de Saint Jean. Et cependant, il s'agit aussi de notre pain terrestre !

Alors Pierre proposait de dire : « pain de sur-vie » avec un tiret entre les deux syllabes, du pain pour survivre au niveau le plus prosaïque, mais aussi du pain de « super vie », celle qui ne passe pas. N'est-ce pas le Christ qui, s'unissant à nous par son Esprit-Saint, transforme tous les bienfaits terrestres de Dieu en énergie de vie éternelle, si nous les vivons dans l'amour reçu d'en haut ? C'est l'ultime message que Pierre nous laisse : le « Notre Père ».

Et si nos pauvres gestes et tourments humains peuvent être ainsi transformés en biens éternels par l'action de l'Esprit-Saint, alors la longue quête de Pierre se prolongera en nous. Nos gestes nourris par la charité du Christ donneront chair à travers nous à la miséricorde de Dieu. Et nous serons pardonnés parce que configurés à l'amour de Jésus. « Heureux les miséricordieux, ils obtiendront miséricorde. » ; « pardonne-nous comme nous pardonnons... » Pour que Dieu achève en Pierre et en nous l'œuvre qu'il a commencée depuis notre baptême, présentons maintenant, avec Pierre et pour lui, l'offrande de nos vies pour qu'elles soient configurées à celle de Jésus-Christ. « Que l'Esprit-Saint fasse de nous un éternelle offrande à ta gloire, pour que nous obtenions un jour les biens du monde à venir. » Et de là-haut, Pierre, tu continueras à nous parler à travers tous ces textes que tu nous as fait découvrir.

- « Jésus n'est pas chargé de faire croire, Dieu ne peut rien contre la liberté de l'homme. Jésus est le serviteur de l'œuvre de Dieu dans la liberté de chacun. »
- « Arrêter de voir la Bible comme la bible des bisounours. Quand 10% des hommes possèdent les ¾ des biens du monde, vous ne pensez pas que c'est violent !! et qu'il y a un appel du monde à un messie qui viendrait rétablir l'équilibre !! ...
- « ... Le Maurras de l'Action Française avait horreur du Magnificat où Marie chante "il abaisse les puissants, il élève les humbles" !! » ...
- « C'est en s'engageant qu'on comprend. C'est la charité fraternelle qui nous unit, qui traduit qu'il y a un Père Eternel. Nous sommes au service de l'agir de Dieu »